

Se necesitarán más de 30 mil millones de pesos

Nuevo Hospital de Licantén costará más dinero que el presupuestado

Nuevo monto supera en más de un 60 por ciento la cifra original

Una buena y otra no tan buena. Son las novedades que dejó una de las últimas reuniones técnicas en torno al proyecto de reposición del Hospital de Licantén. La buena es que existe la propuesta de una empresa de la región interesada en llevar adelante la iniciativa de construcción del recinto hospitalario, pero por otra parte el monto que se requiere para la obra supera en más de un 60 por ciento lo presupuestado originalmente.

El proyecto nació luego que el centro de salud de Licantén, uno de los principales de la zona costera de la provincia de Curicó, en junio y agosto del 2023, resultó inutilizable luego que fuera inundado por el barro y las aguas con desechos de las crecidas del río Mataquito, por lo que las atenciones debieron ser trasladadas a dependencias provisorias que se han mantenido en el tiempo.

Compromiso

Fue en aquellos meses de temporales en que el Presidente de la República, Gabriel Boric, se comprometió con un nuevo hospital y con ello iniciar el proyecto. Primero se logró contar con un lugar seguro, no inundable, para la construcción y luego disponer de los recursos, desarrollar la licitación y la reciente apertura de la oferta técnica de una empresa interesada en ejecutar la iniciativa.

Esta única oferta para adjudicarse el proyecto corresponde a la empresa constructora Digua, cuya propuesta para ejecutar la obras llega a los 33 mil 825 millones de pesos, monto muy superior a los 21 mil 503 millones de pesos que había presupuestado el Servicio de Salud del Maule.

Una empresa interesada

Jorge Abarza, seremi de Obras Públi-



cas, dijo que ahora “lo importante es que tenemos una empresa interesada. Estaba dentro de las posibilidades que el valor que teníamos presupuestado fuera menor al que efectuó la empresa. Ahora nuestra Dirección de Arquitectura tiene que evacuar un informe que será enviado a Salud, donde se reevaluará y se reasignarán los recursos”. El alcalde de Licantén, Héctor Reyes, precisó que “se trata de un proceso que ha ocurrido muchas veces y los proyectos igualmente se sacan adelante. Creo que Licantén va a tener un nuevo hospital porque hay un compromiso del Estado de Chile con nuestra comuna”.

“No me cabe la menor duda que los compromisos se van a mantener. Son compromisos del Estado de Chile y no solo del presidente de turno. En todo caso, el Presidente Boric está comprometido. Y si no pudiéramos avanzar hasta marzo del próximo año, creemos que el nuevo Gobierno estará disponi-

ble para cumplirle a los licanteninos con esta necesidad básica como es tener un hospital”, agregó el jefe comunal.

Reacciones

Cristián Rosales, subdirector del Servicio de Salud del Maule, explicó que “nos va a llegar prontamente el informe técnico del MOP. Con ello, vamos a preparar el informe de reevaluación económica y esperamos en un mes tener ese tema resuelto”.

Mientras que el diputado Jorge Guzmán expresó que “ahora lo que corresponde es que se hagan los procesos técnicos y se garanticen los recursos para llegar a la cifra de la oferta técnica que se ha presentado; espero que la promesa del Presidente Boric se vea manifestada en incorporar los recursos que faltan para lograr la adjudicación durante este año, lo que también involucra al mundo político para ir a buscar los recursos necesarios”.

